
Centre Equestre l'Etalon

Hameau de Clarafond

73420 DRUMETTAZ CLARAFOND

RÉUNION CONSEIL D'ADMINISTRATION 
DU 19 MARS 2023

Présents :  Catherine  Loison  (Présidente),  Sophie  Moreau  (Vice-présidente)  Isabelle  Drivet
(Trésorière),  Sandrine  Rouillon  (Secrétaire),  Brigitte  Long  (Vice-secrétaire),  Claire  Verrier,
Laurent Espaze, Aurélie Jolivet, Aurélie Morlens, Sophie Riondet

Invités : Grégory Vieillard, Brindille Bel

Excusé :Thierry Marmonnier

Ordre du jour     :
–Modification du Bureau
–Sécurité
–Gestion du personnel
–Cavalerie Bien être
–Activités
–Administratifs
–Finances / Investissements
–Communications

MODIFICATION DU BUREAU

Démission de Catherine, présidente depuis 4,5 ans, qui s’est investi pendant toutes ces années. Nous
la remercions tous chaleureusement de son investissement et de toute l’énergie qu’elle a mobilisée
pour faire évoluer le Club et le faire devenir ce qu’il est aujourd’hui.

Sandrine est élue la nouvelle présidente jusqu’à la prochaine AG.
Sophie R devient secrétaire pour remplacer Sandrine.
Catherine reste dans le conseil d’administration.



SECURITE

Infrastructure
 Eclairages :

. prévoir la mise en  place de lumière solaire à coté du bureau

. prévoir un éclairage à la sortie de la carrière

La grande Porte des écuries est  à vérifier :  prévoir  un changement  de rail  ou butée pour éviter
qu’elle se dégonde trop souvent.

Aménagements   
L’aménagement de la descente devant les boxs a été bénéfique.

Formations
Formation premier secours à faire tous les 2 ans, PSC1.
De nombreuses  formations  sont  disponibles  pour  le  personnel  par  IFCE ou le  comité  régional,
Sophie M. va essayer de les recenser pour en parler régulièrement aux moniteurs.
Il  y  en  a  notamment  une  prochainement  sur  le  management  et  la  gestion  des  situations
conflictuelles, Greg se propose de la faire. Budget 450€ environ.
(NB : dans l’intervalle la formation a été annulée faute de participants)

GESTION DU PERSONNEL

AE - BPJEPS
Nous avons, cette année,  une apprentie AE Manon Foshia. 
Nous n’avons malheureusement pas trouvé d’apprenti BP cette année.

Lycée Agricole   
Nous avons 3 étudiantes : 
Léa Mattio  en classe de seconde
Mathilde Rojon en Première 
Maëlys Conflans en Terminale

Ces 3  étudiantes seront présentes au Centre jusqu’en Février, nous avons déjà une autre demande
en Pro pour la période de février à juin.

Comme  nous  n’avons  pas  de  deuxième  apprenti  cette  année,  nous  allons  devoir  solliciter
régulièrement des moniteurs indépendants pour venir aider Greg et Brindille.
Notamment, la journée du jeudi après-midi est compliquée, Brindille se retrouvant seule sur cette
journée.
Nous allons donc embaucher Mylène en auto-entrepreneur pour compléter.

Catherine vient nourrir tous les lundis et vendredis matin depuis longtemps. Afin de la décharger de
cette tache, nous allons essayer de rendre le Club autonome sur ces deux créneaux.
Une proposition sera faite à Mylène pour prendre ces deux créneaux, à défaut de disponibilité de sa
part, nous essaierons de voir avec les moniteurs si une réorganisation ponctuel de leur horaires est
possible.

Une augmentation des salaires a été faite début octobre.



CAVALERIE

Médical
. Utwo, Ups, Pablo ont repris toutes les activités
. Doluca : son uvéite est sous contrôle, le masque et les lunettes sont mis au besoin
. Camille : jument compliquée du moment

Un point sera refait avec Sophie M sur la cavalerie. Notamment sur les futurs départs en retraite à
venir.

ACTIVITES

Stages d’été
Fréquentation en baisse cet été, plutôt calme, selon les moniteurs.
Par contre, aucun impact financier à début septembre par rapport à septembre 2022.
Les chevaux et les moniteurs ont donc été moins sollicités, la charge de travail a été moins lourde,
les stages compétition de fin d’été ont donc pu se dérouler sans souci.

Le bilan général est donc plutôt positif. L’augmentation de tarif a permis de palier la diminution
d’activité, ce qui nous permet de nous maintenir financièrement tout en préservant le bien être des
chevaux et des moniteurs au travail.

Rentrée
Il y a un peu moins de débutant que l’année dernière. En 2 ans, 3 cours débutant ont été supprimés. 
Il n’y a notamment plus de cours débutant le mercredi après-midi.
Il faudra bien surveiller cette évolution qui diminue notre taux de renouvellement pour les années à
venir.

Vacances de la Toussaint
Il est à noter une grosse demande pour la première semaine, un peu moins sur la seconde qui est
coupé par le TREC du 1er Novembre.

ADMINISTRATIF

Effectifs Global au 19 mars : 255 adhérents
La limite que nous nous étions fixés lors de la dernière réunion est atteinte.

Gestion des forfaits - cartes 10h - trimestres 
Afin de limiter les écritures comptables et les risques d’oubli  de paiement des trimestres ou de
décompte des cours sur les cartes 10h, certains clubs ont arrêtés les cartes et les trimestres.
En revanche, ils ont  proposé une mensualisation du paiement des forfaits annuel.

Cette option est à rediscuter courant 2024 pour la rentrée 2024-2025. Il faudra voir les modalités
auprès de la banque pour la mise en place d’une mensualisation pour les adhérents.



FINANCE     /INVESTISSEMENTS

Finances

Différence de 5000 € sur les comptes par rapport à l’année dernière à la même époque en ayant fait
le manège.

Investissements : 

Matériels 
Quelques selles à changer, quelques filets, tapis amortisseurs à racheter. 
Prévoir la réparation des attaches de quelques gogues.

Camion 
L’embrayage du petit camion est à changer.

Récupération eau 
A voir si une citerne à côté de la salle du club ou du bureau serait réalisable pour arroser le manège
en circuit court (cylindre 2mx3m + pompe).
Le nouveau sable du manège consomme environ un mètre cube par jour d’eau. Compte tenu des
restrictions à venir, l’investissement dans une cuve à eau est à réfléchir.

Avec les toits en amiante des écuries, nous avons exclus de mettre des récupérateurs d’eau pour les
douches des chevaux, ne pouvant garantir qu’aucun enfant ne consomme cette eau.
Des travaux plus conséquent sur les gouttières seraient à mettre en œuvre pour récupérer l’eau pour
la carrière. Pour l’instant, cette idée à été mise en attente.

Manège
Laurent est en cours de travaux de rénovation des pares-bottes. Le club le remercie chaleureusement
pour les travaux qu’il réalise et son investissement en temps.

Autres travaux-achats

Epandeur versus Benne
Nous avions dans l’idée d’acheter une Benne à la place de l’épandeur qui nécessite trop d’entretien.
Nous avons demandé à Hervé son accord pour passer à une benne, il a refusé.
Nous n’avons trouvé pour l’instant personne pour le remplacer.
Hervé ne veut pas non plus prendre en charge l’entretien de l’épandeur.

Nous sommes donc dans l’impasse et devons garder l’épandeur pour l’instant. Nous avons trouvé
d’autres circuits d’évacuation du fumier mais qui reste trop aléatoire pour se passer d’Hervé pour
l’instant.
La réflexion est toujours en cours.

Toit des écuries et salle du Club 
Certains panneaux du toit des écuries et de la salle du Club devaient être changé par Hervé pendant
les semaines de fermeture du Club. Les travaux n’ont pas été réalisés (40 à 50 panneaux cassés à
changer)
Il faut prévoir de lui en reparler.
Les plaques du toit sont en amiante. Il faudrait prévoir d’évaluer la toxicité pour le personnel et les
adhérents.



Sandrine prendra contact avec l’ADEME afin de voir cela avec eux, ainsi que la question d’un
récupérateur d’eau.

COMMUNICATION

Des panneaux décoratifs ont été achetés pour signaliser les différents secteurs (carrière,  salle de
club, écuries, …). Ils sont à placer.
Un panneaux à l’effigie du Club est en cours de réalisation pour mettre au dessus du panneaux
d’affichage.

Site mes écuries
Il faudrait voir avec le gestionnaire du site « mes ecuries » si il est possible de faire en sorte que les
cavaliers puissent noter le cheval qu’ils montent, après leur cours.
Ceci permettrait aux moniteurs d’avoir un aperçu réel de la charge de travail des chevaux tout au
long de l’année.

Pour l’instant, la manipulation doit être faite par les moniteurs, comme elle est trop chronophage, ils
ne la réalisent  que sur quelques semaines afin d’avoir  un instantané du travail  des chevaux sur
certaines périodes.

Fin de Réunion     :   23 heures

Catherine Loison

Isabelle Drivet 

Sandrine Rouillon 


